
Gemeinde Pölitz Das Protokoll dieser Sitzung

Sitzung der Gemeindevertretung umfaßt die Seiten 1 bis 9.

vom 25.10.2005  

im Gemeinschaftshaus Pölitz,

Schulstraße 1

 

Beginn: 19.33 Uhr ________________________

Ende: 22.30 Uhr Sulimma

Unterbrechung von - Uhr 

bis - Uhr

(Protokollführer)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Gesetzl. Mitgliederzahl: 11

Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt:

1. Bgm. v. Rein LVB Sulimma vom Amt Bad 
Oldesloe-

• GV Ratzlaff Land, zugl. Protokollführer

• GV Dabelstein  

• GV Westphal  

• GV Holst

• GV’in Steen-Wiedemann  

• GV’in Blohm Es fehlt:

• GV’in Hennig entschuldigt:

• GV Beck GV’in Reher



• GV Diener  

  

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Die Mitglieder der Gemeindevertretung sind mit Einladung vom 13.10.2005 auf Dienstag, 
den 25.10.2005 unter Mitteilung der Tagesordnung rechtzeitig und ordnungsgemäß 
eingeladen worden.
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren ebenfalls öffentlich 
bekanntgegeben.
Bürgermeister von Rein eröffnet die Sitzung um 19:33 Uhr, begrüßt die Anwesenden und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest.
 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig um den neuen Tagesordnungspunkt 13) "Antrag auf 
Errichtung eines Funkmastes" und 14) "Hausnummerierung" erweitert. Der bisherige 
Tagesordnungspunkt 13) wird nunmehr Tagesordnungspunkt 15) und der bisherige 
Tagesordnungspunkt 14) wird nunmehr Tagesordnungspunkt 16). Die 
Tagesordnungspunkte 14) und 15) werden in nichtöffentlicher Sitzung verhandelt.
Die Tagesordnung lautet nunmehr wie folgt:

Tagesordnung:
1. Einwohnerfragestunde 
2. Protokoll der Sitzung vom 22.08.2005 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 
5. Internetauftritt der Gemeinde;

hier: Sachstandsbericht 
6. Wahl einer Schiedsfrau/eines Schiedsmannes und einer Stellvertreterin/ 

eines Stellvertreters 
7. Wartungsverträge für die gemeindlichen Heizungsanlagen 
8. Verträge mit dem SSV Pölitz;

hier: Sachstandsbericht 
9. Weihnachtsfeiern für Senioren 
10.Jugendtreffs in der Gemeinde 
11.Mariechen-Pitzer-Stiftung;

hier: Zuschussanträge 
12.Baulandausweisung im Ortsteil Schulenburg;

hier: Grundsatzbeschluss 
13.Antrag auf Errichtung eines Funkmastes 
14.Hausnummerierung 
15.Personalangelegenheiten 
16.Verschiedenes

 

Weitere Einwendungen bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung 
werden nicht eingebracht.
 



Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt.
Zu den Tagesordnungspunkten 14) und 15) ist die Öffentlichkeit gemäß Geschäftsordnung 
ausgeschlossen.
 

 

Punkt 1., betr.: Einwohnerfragestunde
Herr Ehrenbürgermeister Westphal berichtet, dass die Gemeinde keine Flaggen mehr hat. 
Er hat ein Angebot von einem Flaggenhersteller vorliegen, über das nach kurzer Beratung 
in der Gemeindevertretung in der nächsten Sitzung des Finanzausschusses am 
27.10.2005 beraten werden soll. 
Der Wehrführer der Freiwilligen Feuerwehr Pölitz, Herr Kröger, weist darauf hin, dass die 
Pflasterung vor dem Feuerwehrgerätehaus zum Teil schlecht ist, so dass es bereits dazu 
gekommen ist, dass Feuerwehrkameraden gestürzt sind. Er weist darauf hin, dass die 
linke Lampe am Feuerwehrhaus defekt ist.
 

 

Punkt 2, betr.: Protokoll der Sitzung vom 22.08.2005
Das Protokoll der Sitzung vom 22.08.2005 liegt allen Mitgliedern der Gemeindevertretung 
vor. Es wird darauf hingewiesen, dass es den unter TOP 6) genannten Bericht nicht gibt. 
Bürgermeister v. Rein hat lediglich eine Email verlesen.
Mit dieser Ergänzung wird das Protokoll einstimmig genehmigt.
 

 

Punkt 3, betr.: Bericht des Bürgermeisters
Bürgermeister v. Rein berichtet über verschiedene Veranstaltungen, die seit der letzten 
Sitzung der Gemeindevertretung stattgefunden haben.
Er berichtet weiterhin von der Durchführung von Sichtkontrollen am Baumbestand im 
Bereich der Gemeinde Pölitz. Es wurden 145 Bäume zum Preis von 967,15 € begutachtet. 
Jetzt folgt die Entscheidung, welche Bäume gefällt werden müssen.
Es liegt ein Angebot für eine neue Eingangstür des Gemeinschaftshauses in Pölitz vor. 
Dieses übergibt er an Herrn Ratzlaff. Gleichzeitig ergeht der Auftrag an die Vorsitzende 
des Finanzausschusses, Frau Reher, einen Betrag in den Haushalt 2006 einzustellen.
Es liegt ein Baulandgesuch einer Familie vor.
Bürgermeister v. Rein verliest ein Schreiben des Kreises Stormarn, in dem dieser um 
Vorschläge für die Verleihung der Ehrennadel des Kreises Stormarn bittet.
Herr v. Rein verliest einen Aufruf zur Sammlung des Volksbundes Deutscher 
Kriegsgräberfürsorge in der Zeit vom 31.10. bis zum 26.11.2005. Es wird darüber 
diskutiert, ob eine Sammlung im Ort stattfinden soll oder ob in der gleichen Art und Weise 
wie in den vergangenen Jahren verfahren werden soll. Dabei wird entschieden, dass in 
diesem Jahr eine Sammlung stattfindet. Die notwendigen Sammelausweise werden vom 
Amt Bad Oldesloe-Land ausgestellt.
Bürgermeister v. Rein berichtet über den voraussichtlichen Anteil an Einkommensteuer für 
2006.



 

Punkt 4, 
betr.:

Anfragen und Mitteilungen der 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter

Frau Steen-Wiedemann nimmt Bezug auf die letzte Sitzung des Kulturausschusses und 
berichtet, dass für die Sitzung kein geeigneter Raum zur Verfügung stand. Sie fragt an, ob 
es möglich sei, den Ausschussvorsitzenden einen Schlüssel für den Raum der Freiwilligen 
Feuerwehr Pölitz auszuhändigen. 
Herr Dabelstein spricht die Baumaßnahmen im Schmachthagener Redder an. Die 
Ausführung ist nach seiner Auffassung schlecht. Er plädiert dafür, dass die Firma zunächst 
kein Geld bekommt und dass die Angelegenheit noch einmal mit dem Amt besprochen 
werden soll. Herr Ratzlaff sagt zu, sich mit Herrn Hadeler diesbezüglich in Verbindung zu 
setzen.
Frau Hennig berichtet, dass der Terminkalender 2006 in Planung sei und dass im 
November Vereine und Private ihre Termine benennen sollten.
Herr Ratzlaff spricht an, dass das Thema Heizung im Gemeinschaftshaus noch angepackt 
werden muss. Die Nachrüstung der Kläranlagen läuft, wobei das Ingenieurbüro noch nicht 
alles abgearbeitet hat. Im Bezug auf den Löschteich Schulenburg liegt ein Angebot für die 
Mindestmaßnahmen vor. Es beläuft sich auf 17.000,00 €.
Die Knicks, die auf den Stock gesetzt werden müssen, wurden ermittelt. Das Amt soll die 
Eigentümer wegen der erforderlichen Maßnahmen anschreiben.
Frau Steen-Wiedemann merkt an, dass nach dem Beschluss der Gemeindevertretung 
noch die bestehenden Arbeitsverträge und die Versicherungsverträge behandelt werden 
sollen. Sie fragt an, wann das Haushaltsgespräch mit dem Kreis Stormarn geplant ist.
 

 

Punkt 5., 
betr.:

Internetauftritt der 
Gemeinde;

hier: Sachstandsbericht

Herr Andreas Carstensen berichtet über den gegenwärtigen Stand des Internetauftritts der 
Gemeinde. Die Homepage ist kurz vor der Fertigstellung und die Internetadresse lautet 
"gemeinde-poelitz.de". Es sind noch einige Restarbeiten zu erledigen, wobei einige 
Aufgaben innerhalb der Gemeindevertretung verteilt und von Herrn Carstensen 
aufgeschrieben werden. Das Amt wird gebeten zu prüfen, ob eine Liste mit den 
gemeldeten Gewerbebetrieben herausgegeben werden kann, wobei möglicherweise 
Datenschutzgründe dagegen sprechen können, wenn nicht ausdrücklich bei der 
Anmeldung erlaubt wurde, dass der Name und der Sitz des Gewerbebetriebes an Dritte 
weitergegeben wird.
 

 

 

Punkt 6, betr.: Wahl einer Schiedsfrau / eines Schiedsmannes 



und einer Stellvertreterin / eines Stellvertreters

Bürgermeister v. Rein berichtet über die bevorstehende Wahl im Amtsausschuss. Er bittet 
darum, geeignete Kandidatenvorschläge zu benennen, da sich bislang keine Kandidaten 
zur Wahl gestellt haben.
 

 

Punkt 7, betr.: Wartungsverträge für die gemeindlichen Heizungsanlagen
Herr Michael Neumann hat seinen Betrieb eingestellt. Aus diesem Grunde müssen die 
Wartungsarbeiten neu vergeben werden. Es wird einvernehmlich vereinbart, dass ggf. auf 
der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung darüber beraten werden soll, wie weiter 
verfahren wird.
 

 

Punkt 8., 
betr.:

Verträge mit dem SSV Pölitz;

hier: Sachstandsbericht

Bürgermeister v. Rein berichtet, dass die Verträge unterschrieben worden sind.
 

 

Punkt 9., betr.: Weihnachtsfeiern für Senioren
Frau Hennig berichtet über die gegenwärtigen Planungen. Die Termine stehen. Die 
Weihnachtsfeier in Schmachthagen beginnt um 14.30 Uhr und in Pölitz um 16.00 Uhr. Die 
SPD-Fraktion spricht sich für zwei Termine an verschiedenen Tagen aus.
 

 

Punkt 10., betr.: Jugendtreffs in der Gemeinde
Beide Räume werden nicht mehr genutzt. Die Gemeindevertretung beschließt nach kurzer 
Diskussion folgendes:
Die als Jugendraum genutzten Räume werden für diesen Zweck geschlossen. Das weitere 
Verfahren wird zu gegebener Zeit zu beraten sein.
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen, 1 Stimmenthaltung, - Nein-Stimme
 

 

Punkt 11., 
betr.:

Mariechen-Pitzer-
Stiftung;

hier: Zuschussanträge

Bürgermeister v. Rein berichtet kurz über das Verfahren. Sodann übergibt er das Wort an 



Herrn Westphal, der berichtet, dass zur Sitzung am 26.09.2005 sieben Anträge vorgelegen 
haben. Insgesamt sind fünf Anträge mit einem Gesamtvolumen von 6.735,40 € befürwortet 
worden.
 

 

Punkt 12., 
betr.:

Baulandausweisung im Ortsteil 
Schulenburg;

hier: Grundsatzbeschluss

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor. 
Herr Ratzlaff gibt dazu einen ausführlichen Bericht. Sodann fasst die Gemeindevertretung 
folgenden Beschluss:
Das Planungsbüro Stolzenberg aus Lübeck wird beauftragt, ein Konzept zu erstellen, um 
eine bauliche Realisierung des Grundstücks der Gräfin von Luckner entlang der Pölitzer 
Staße / K 101 in Form einer Satzung nach § 34 Abs. 4 / 35 Abs. 6 BauGB mit dem Kreis 
Stormarn abzuklären.
Die voraussichtlich anfallenden Kosten bis zum Entwurf (Plangrundlage, Honorar des 
Planungsbüros etc.) hat die Begünstigte zu tragen; auch wenn das Verfahren erfolglos 
beendet werden muss. Über die voraussichtlich anfallenden Kosten ist ein Vorschuss 
(vereinfachte Vereinbarung) bei der Amtskasse Bad Oldesloe-Land einzuzahlen.
Sollte sich herausstellen, dass eine Satzung Aussicht auf Erfolg hat, wird die Gemeinde 
Pölitz das erforderliche Verfahren einleiten. Mit der Begünstigten ist dann ein städtebau-
licher Vertrag zu schliessen. 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen, - Nein-Stimme, - Stimmenthaltung
 

 

Punkt 13., betr.: Antrag auf Errichtung eines Funkmastes
Bürgermeister v. Rein berichtet, dass die Firma O2 einen Funkmast errichten will. Die 
Angelegenheit wird einstimmig vertagt. Vor der nächsten Beratung sollen die notwendigen 
Unterlagen an die Mitglieder der Gemeindevertretung verteilt werden.
 

 

Danach wird in nichtöffentlicher Sitzung weiter verhandelt und die Zuhörerinnen 
und Zuhörer verlassen den Sitzungsraum.
 

Danach wird die Öffentlichkeit wieder hergestellt. Es sind keine Zuhörer mehr 
anwesend, so dass auf die Bekanntgabe der Beratungsergebnisse verzichtet wird.
 

 

Punkt 16., betr.: Verschiedenes
Es werden diverse Termine bekanntgegeben:



26.10.2005 Einwohnerversammlung in Pölitz II
07.11.2005 Amtsausschuss in Pölitz
13.11.2005 Volkstrauertag
09.12.2005 Wahl des stellv. Amtswehrführers in Rümpel
10.12.2005 Weihnachtsfeiern für Senioren
30.11.2005 Gemeindevertretung in Pölitz II
Die Jahreshauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Pölitz findet am 13.01.2006 und 
die der Freiwilligen Feuerwehr Schulenburg am 27.01.2006 statt.
Der Neujahrsempfang der Gemeinde findet am 15.01.2006 um 11.00 Uhr in Pölitz I statt.
 

Es liegen keine Wortmeldungen mehr vor und Bürgermeister v. Rein schließt die Sitzung 
um 22.30 Uhr.
 

 

 

 

 

 

________________________
_

 ________________________
_

Bürgermeister  Protokollführer


